
一般質問通告内容一覧（平成２５年３月定例会） 
 

月日 
議 員 名 

（会 派 名） 
質     問     事     項 

１ 国民健康保険料の引き下げを求める 
２ 住宅リフォーム助成制度の創設を求める 

西田 京子 
（日本共産党） 

３ 健康で安心して暮らせる諫早市を 
西口 雪夫 

(市民ネット諫早) 
１ 県央県南広域環境組合とごみ処理施設の今後の運営について 

１ 栄町東西街区市街地再開発支援事業について 
２ 九州新幹線西九州ルートについて 
３ 地域高規格道路島原道路について 

林田  保 
（無会派） 

４ 長崎がんばらんば国体について 
１ 国民健康保険料について 松永 隆志 

（民主党） ２ 諫早市内のスポーツ施設の充実について 
１ 市長の交際費の見直しについて 
２ 県央県南広域環境組合について 
３ 代表監査委員について 
４ 給食費について 
５ 諫早図書館長について 

２ 
 
月 
 

２１ 
 
日 
 

(木) 

牟田  央 
(新諫早・市民クラブ）  

６ 職員の採用について 
１ 肺がんの現状と対策について 福田 美子 

(市民ネット諫早) ２ 受動喫煙対策は 
１ 大村湾の環境改善について 
２ 離島振興法による鹿島（多良見町）への支援について 
３ 国道２０７号改良整備について 
４ のぞみ会館・のぞみ公園について 
５ 「隣接小規模特認校制」導入と児童増加対策について 

木下 政儀 
(市民ネット諫早) 

６ 総括的な成果と今後の取り組みについて 
１ 小・中学校の児童生徒の減少対策について 赤﨑 光善 

（明政クラブ） ２ 新幹線開業と並行在来線及びローカル鉄道について 
１ 県央の商圏としての考えを問う 
２ 西諫早の課題について 

南条  博 
（新生クラブ） 

３ 諫早南部土地区画整理事業後の周辺整備について 

１ 
少子化対策、人口増のために、長崎県は婚活「ながさきめぐりあい」事業を

推進しているが、諫早市でも婚活（仮称）「諫早めぐりあい」事業を推進する

考えはないか 
２ 長田地区の活性化のための施策について 
３ 小・中学校における体罰の実態（有・無）とその対応及び対策について 
４ 災害に備えての弱者への対応、対策はどうしているか 

２ 
 
月 
 

２２ 
 
日 
 

(金) 
 

宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

５ 道路（主に散歩道）及び公園等における犬の糞の放置（公害）問題について

１ 超小型車の導入について 
２ 財政白書の作成について 

村川 喜信 
（明政クラブ） 

３ 出張所の職員配置について 
１ 諫早湾干拓の潮受堤防排水門開門調査について 
２ 道路の整備について 
３ スポーツの振興と施設の整備について 

２ 
 
月 
 

２５ 
 
日 
 

宮崎 博通 
（民主党） 

４ 住宅リフォーム助成制度について 



１ 学校施設について 
２ 学校図書館支援員について 

松岡 眞弓 
（公明党） 

３ 子宮頸がん検診について 
１ 市民手帳の発刊について 
２ 太陽光発電の設置について 
３ 田結マリンパークの整備（備品等）について 

山口隆一郎 
（諫栄クラブ） 

４ どぶろくの特区について 
１ 政府の平成２４年度補正予算への諫早市の対応について 

２ 
県の来年度予算における授業のＩＣＴ化の一環としての諫早市の取り組みに

ついて 
３ 防災・減災への取り組みについて 
４ 来諫者増加への施策について 

(月) 

山口 喜久雄 
（公明党） 

５ 大気汚染対策について 
１ 諫早湾干拓排水門の開門について 
２ Ｖ・ファーレン長崎の支援について 
３ 中国大気汚染「ＰＭ２．５」対策について 

中野 太陽 
（日本共産党） 

４ 多良見町シーサイドでの火災について 
１ 財源の確保策について 
２ 真津山出張所について 
３ 県央二市サミットについて 

林田 敏隆 
(市民ネット諫早) 

４ 防災講演会について 
１ 唐比ふれあい牧場の管理について 
２ 唐比海岸堤防の嵩上げについて 
３ 住宅リフォーム補助制度について 
４ 諫早商工会議所から提出された公共事業に関する請願について 
５ 入札監視委員会からの審議報告書について 

黒田  茂 
（結の会） 

６ 障害者福祉の充実について 
１ これからの諫早市について 
２ 小規模校対策チームの設立を 
３ 学校周辺部の外灯について 

４ 
「一基礎自治体」とは本来何なのか（衆議院選挙区区割案においての議論の

中で） 

北島 守幸 
（諫栄クラブ） 

５ たらみ「市」について 
１ 保護観察中の人の雇用促進について 
２ 集会施設の使用料の減免について 

２ 
 
月 
 

２６ 
 
日 
 

(火) 

土井 信幸 
（結の会） 

３ 諫早東部地域の活性化について 
１ 教育現場における暴力防止対策について 
２ 通学路の安全対策について 

吉田 修治 
（結の会） 

３ 諫早市中央体育館の通称について 
１ 社会福祉協議会の職場実態について 
２ 手話通訳者、要約筆記者の地位向上について 
３ 高齢者対策について 
４ 諫早湾干拓開門調査について 
５ 市役所で働く人々について 
６ ボランティアセンターの充実について 

田添 政継 
（無会派） 

７ 本明川沿い市道（本明堤防線）の安全対策について 

２ 
 
月 
 

２７ 
 
日 
 

(水) 

藤田 敏夫 １ 国営諫早湾干拓事業潮受堤防排水門開門の動きについて 



（新風クラブ） 
２ 

こどもの城と山茶花高原ピクニックパークを結ぶ（仮称）「さざんかロード」

について 
１ 大規模なスポーツ大会や競技の予定があるが、市の対応は 
２ 国道２０７号の佐瀬工区の事業の進捗と今後の計画は 
３ 市道蔭平白岩線の拡幅整備について 

松尾 義光 
（結の会） 

４ 久山港から多良見町シーサイドへの架橋の必要性を感じるが 

合計 ２４人    

 


